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Madame, Monsieur

Le May sur Evre : naturellement dynamique.

Cela pourrait être notre nouvelle devise pour les années qui viennent.

En effet, nous avons choisi depuis de nombreuses années d’offrir à toutes et 
à tous, tout au long de l’âge, des services de qualité. C’est le cas avec deux 
projets marquants, l’augmentation de l’accueil des tout petits et la construction 
de la future résidence Seniors.

J’aurais donc voulu vous présenter ces deux projets à l’occasion de la 
traditionnelle cérémonie des vœux initialement prévue le 7 Janvier. Considérant 
les conditions sanitaires du moment, j’ai donc décidé de la supprimer une 
nouvelle fois.

Naturellement dynamique.

Naturellement, car à travers nos actions, nos projets, c’est bien l’environnement 
au sens large que nous souhaitons valoriser.

Dynamique : c’est l’action au quotidien de l’ensemble des associations qui 
justifie ce terme et dont vous trouverez écho dans ce May Infos.

C’est aussi un changement au sein de l’équipe administrative. En effet, 
Mme Magali LANDEAU, future DGS remplacera à compter du 1er janvier 
M. CAIVEAU qui nous a quitté en septembre dernier. De même, Mme BUCHETON 
va désormais prendre en charge entre autre l’état civil.

La réflexion se poursuit sur plusieurs sujets tels que l’aménagement de la rue 
Pasteur et le déménagement de nos ateliers municipaux.

A défaut de pouvoir se rencontrer à l’occasion des vœux, nous organiserons 
dès que possible une réunion publique sur ces différents sujets.

Ainsi donc la vie publique est de nouveau perturbée par la Covid à l’occasion 
de ces fêtes de fin d’année. Il nous faut espérer des temps meilleurs.

Dans l’attente de nous retrouver, j’ai le plaisir, au nom du conseil municipal, de 
vous souhaiter malgré tout de bonnes fêtes de fin d’année.

Gardons le moral.

Alain Picard
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État Civil
NAISSANCES
 24 juin Lisa DAMBRINE
 3 juillet Honoré TIJOU
 16 juillet Jade GODINEAU
 24 juillet Albane URBAIN JOURNOT
 21 août Inaya ALLARD 
 11 septembre Milo MANCEAU 
 18 septembre Anaé PASQUIER 
 18 septembre Hélios GRESSETTE 
 6 octobre Juliette BOUDAULT
 8 octobre Jordan NUON
 11 octobre Margot ROUILLON
 14 octobre Louise GOSSE TELLIER
 1er novembre Maëline BIRET

MARIAGES      
 21 août Vanessa CHARIER & Anthony GROLLEAU
 28 août Emilie GANACHE & David JURET
 28 août Angela TALANS & Mathieu LAMY
 4 septembre  Cyrielle CHABOT & Nicolas NOULIN-

HOULIER
 25 septembre  Charlène GANDOUIN & Pierre BLAIN

DÉCÈS
 16 juillet Jean GALLARD
 12 août Daniel SAMSON
 6 septembre Auguste JOUSSET
 9 septembre Marie-Thérèse AUDOUIN épousé CHÉNÉ 
 20 septembre Sylvie BOULET épouse FLOCH
 20 octobre Julien CHAMBORD
 20 octobre  Tony MERLET

Assistance Démarches 
Administratives
Le CCAS du May-sur-Evre propose d’accompagner dans leurs 
démarches administratives les personnes qui en éprouvent 
le besoin.

Cet accompagnement se traduit par des démonstrations 
d’utilisation des services en ligne et d’aide aux démarches 
(inscription demande de logement, en structure d’accueil 
personnes âgées, demande d'aide sociale, aide à la rédaction 
de courrier simple et formulaire de tout type exemple dossier 
TPMR : transport à mobilité réduite…) dans la limite des 
possibilités du CCAS.

Le CCAS pourra également vous orienter vers d'autres 
services.

Ce service sera disponible le lundi après-midi de 15h à 17h30 
et le jeudi matin de 9h à 12h sur rendez-vous uniquement.

Le personnel municipal ainsi que les élus sont tenus à un 
strict devoir de réserve.

L'inscription pôle emploi peut se faire auprès de la conseillère 
emploi au 10 place de la République. Elle est présente les 
lundis et jeudis.

Sophie Bucheton
Agent en charge du CCAS

CONTACT : Mairie - 02 41 63 80 20

ÉLECTIONS
Elections présidentielles : 10 et 24 Avril 2022. Inscriptions sur 
les listes avant le 4 Mars 2022
Elections législatives : 12 et 19 Juin 2022. Inscriptions sur les 
listes avant le 6 Mai 2022.

JOUR PART’AGE
Il est toujours possible de s’inscrire aux activités
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Parole d'élu...
Didier Humeau
Conseiller délégué auprès 
du Conseil des Jeunes
Commissions Urbanisme, Jeunesse et Sport

Le conseil des jeunes est un lieu de réflexion et d'apprentissage 
de la citoyenneté et de la démocratie locale en participant à la 
vie de la commune,notamment en étant acteur d'une matinée 
de sensibilisation pour le ramassage des déchets. 
• Respectons leur travail.
• Ne jetons rien sur la voie publique.
• Participons nous aussi à l'embellissement de notre commune.

A très bientôt

B I E N  V I V R E  E N S E M B L E

Faut-il couper 
le moteur de sa 
voiture à l'arrêt ?

Sur ses réseaux sociaux, la gendarmerie rappelle que la réponse 
est oui et que le Code de la Route a prévu une sanction si vous 
ne le faites pas.
Sur la route du travail ou des courses, vous devez poster une 
lettre et vous vous garez non loin d'une boîte, ou alors vous 
devez retirer de l'argent à un distributeur de billets. À chaque 
fois, vous laissez le moteur de votre voiture allumé. À quoi bon 
l'éteindre, pour un court instant ? Mais savez-vous que c'est 
interdit par le Code de la Route ?
Les gendarmes du Rhône l'expliquent sur leur page Facebook : 
“le fait de faire tourner son moteur à l'arrêt est sanctionné d'une 
contravention de quatrième classe”. Vous risquez une amende 
forfaitaire de 135 €, minorée à 90 € si vous payez rapidement. 
On pourrait penser que c'est récent, avec des considérations 
écologiques. Mais cette infraction existe depuis plus de 50 ans !

Arrêtons de nous donner bonne conscience en effectuant des dépôts 
sauvages. Nous avons tous besoin de faire du tri dans nos vêtements 
à chaque fin de saison. Pour autant, une bonne action ne peut être 
justifiée par un acte qui conduit à déposer nos sacs à côté des bacs de 
récupération de vêtements. Il existe des associations qui récupèrent 
également les vêtements pour les donner à un public défavorisé : 
Emmaüs, La Halte du Coeur Afrique... 

Il serait plus simple de les contacter pour leur donner plutôt que de 
les déposer sur la voie publique. En effet, les sacs déposés à côté des 
bacs sont susceptibles d'être abîmés (urine d'animaux, pluie...). Si le 
bac de récupération est plein, il ne faut pas hésiter à prendre contact 
avec la société.

Respectons les zones de stationnement !

Incivilités
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Partagez vos vacances
Devenez famille de vacances
Pour participer au développement et à l'épanouissement 
d'un enfant, pour contribuer à sa socialisation et 
promouvoir ses capacités, et pour favoriser son autonomie, 
accueillez cet été un enfant de 6 à 10 ans !
Les vacances constituent un temps de construction 
personnelle, dans un environnement favorable à la 
découverte, l'échange et l'écoute. En ouvrant votre maison, 
vous partagez une rencontre humaine bénéfique pour un 
enfant, pour sa famille et pour la vôtre.
Nous accompagnerons votre démarche dans l'esprit qui 
nous anime : désintéressement, respect des différences et 
des croyances religieuses, reconnaissance des richesses 
et des capacités de l'enfant, discrétion sur son passé et 
sur sa famille.
Pour partager la chaleur de votre foyer cet été, contactez-
nous :

CONTACT :  
Secours catholique 02 41 88 85 65

mail : afvdev.490@secours-catholique.org
Secours Catholique, 15 rue de Brissac, 49000 Angers

Stop aux déchets sur la voie publique
Le Conseil des Jeunes avait organisé le Samedi 19 Juin une matinée 
pour ramasser les déchets autour de la déchèterie de l’Eriboire. 
Cette action fait partie des projets mis en place par les enfants.
Trop de déchets sont malheureusement encore jetés dans nos 
rues. Soyons respectueux des efforts fournis par nos jeunes. Il est 
important, en tant que citoyen, d’être responsable de ses déchets 
afin de laisser aux futures générations un environnement sain et 
propre.

Respectons les lieux 
de détente
Le complexe sportif offre aujourd’hui à chacun le plaisir de se 
divertir sur les aires de jeux, de pratiquer une activité sportive, de 
se promener autour de l’étang etc. Malgré tout, il est dommage 
que certains comportements dérangent ces pratiques. Il est donc 
rappelé que l’usage des scooters, motos, etc., est interdit autour de 
ces lieux. Afin d’éviter tout accident, il est donc demandé à chacun 
d’adopter un comportement citoyen.
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Tennis de table
Tournoi Gentlemen
Equipe de 2 joueurs : 1 licencié + 1 non licencié ou 2 non licenciés - 5€/par joueur
Samedi 8 Janvier 2022 à 15h
Complexe sportif du May sur Evre - Salle des Sport n°1

INSCRIPTIONS :  07 81 03 85 43 ou @ emripoche@gmail.com - ou sur place à partir de 14h

Espace del Mayor
La troupe de théâtre ESPACE DEL MAYOR est très heureuse de 
pouvoir remonter sur les planches :
– Samedi 15 et dimanche 16 janvier
– Vendredi 21, samedi 22 et dimanche 23 janvier
–  Mercredi 26, vendredi 28, samedi 29 et dimanche 30 janvier à la 

salle SENGHOR
pour vous divertir avec la pièce PAPRIKA de PIERRE PALMADE.
Les recettes des 15 et 16 janvier seront reversées intégralement à 
l'association LEUCÉMIE ESPOIR.
Pour les jeunes, les représentations auront lieu les 14 et 15 mai dans 
cette même salle. N'hésitez pas à venir encourager nos acteurs et 
toutes les personnes qui les entourent, eux se chargeront de vous 
faire passer un agréable moment !

Le défi a été relevé le 11 Septembre par les « courcheurs » !!!
Après 66 kms reliant Le May sur Evre à Mazé, ce sont 9200€ qui ont été récoltés. 
La ligue contre le cancer et l’association Alphabe (Lutte pour améliorer le quotidien des enfants et 
bébés malades au CHU d’Angers) ont reçu respectivement 4600€ chacune.
Les 9 membres de l’association ne pouvaient pas s’arrêter là. C’est pourquoi un autre défi solidaire 
est organisé le 10 Septembre 2022 au stade du May sur Evre et ouvert à tous !!!
Au programme : 
– 1 boucle de 66 kms 
–  1 boucle de 6,66 kms intergénérationnelle à répéter autant de fois souhaitée sur un laps de temps donné. En marchant ou en courant ou en 

courchant, seul, entre amis, en famille ! Pas de limite d'âge quand on a la santé !
– 1 pôle enfants avec activités.
– 1 repas caritatif au centre Jean Ferrat le soir.
Les dons récoltés (inscriptions, dons personnels, mécénat entreprises etc.) seront reversés aux mêmes associations : La ligue Contre le 
Cancer et ALPHABE (Lutte pour améliorer le quotidien des enfants et bébés malades au CHU ANGERS).

Défi 66 La courche solidaire
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SOIRÉE DES NOUVEAUX HABITANTS 
Vendredi 4 mars à 19 heures à l’Espace Jean Ferrat

Vous êtes nouvel habitant depuis 2019, n’hésitez plus et inscrivez-vous en mairie
pour participer à cette soirée et découvrir votre commune.

WEEK-END JEUNESSE
Le prochain week-end jeunesse aura lieu le 18 Juin 2022.

Troc aux plantes - Rendez-vous en mai 2022
Dimanche 10 octobre s’est déroulée la 22ème édition du Troc Aux Plantes. Malgré la période d’arrêt de cette manifestation due au 
COVID 19, les habitués étaient présents, emmenant avec eux de petits nouveaux. Pour cette première réédition après quelques reports, 
cette manifestation a rassemblé une centaine de participants qui ont pu échanger plantes, fruits mais aussi de nombreux conseils pour 
entretenir nos potagers. Les participants venaient de tout le département, mais pas que.
Cette matinée riche en échanges, d’une totale mixité entre jeunes et moins jeunes, passionnés et novices, nous a permis de noter 
quelques améliorations qui seront proposées lors de la prochaine édition du printemps prochain.
Ce n’est que du Troc, on apporte plants, bulbes, graines, fruits, confitures, bien souvent en surplus. On choisit parmi les exposants, on 
échange et on emporte. Rien de tel qu’un échange de bon procédé, GRATUITEMENT, de l’entrée au dessert. A noter que la commune a 

mis à disposition en grande quantité des pots de toutes tailles pour 
préparer nos futures plantations et pourquoi pas la prochaine édition 
du troc aux plantes.
Au plaisir de se voir ou revoir lors de la prochaine édition.

Paroles d'élus...
(de haut en bas)

Loïc Guitet
Jean-Claude Lechat
Nicolas Martin
Conseillers Municipaux
Commission Urbanisme 
et Cadre de Vie

N’ayant pas tous la main verte, nous avons 
souhaité passer un bon moment autour 
de passionnés aux milles conseils, le tout 
dans un esprit de convivialité.
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Espace Senghor
À TAAABLE ! Du 1er au 11 Février 2022
Des spectacles pour toute la famille, servis sur un plateau

Après quatre éditions du festival « L’Arbre à Pompons », temps 
fort dédié au jeune public chaque année pendant les vacances 
de février dans la commune du May-sur-Èvre, nous avons fait le 
choix de tourner une page importante de l’histoire de l’Espace L.S. 
Senghor afin de vous proposer : À TAAABLE ! Des spectacles pour 
toute la famille, servis sur un plateau…

Un Festival à destination des familles et du jeune public qui vise à 
promouvoir le spectacle vivant dans sa diversité sur le territoire de 
l'Agglomération du Choletais. Parce que la culture s’adresse à tous, 
dès le plus jeune âge, et participe à former le jeune public, enfant 
et adolescent, en accompagnant son éducation, sa créativité et son 
éveil artistique et culturel.

À Taaable ! a pour mission d’ouvrir les imaginaires, de développer 
l’esprit critique, d'éveiller la sensibilité.

À Taaable ! s'est imaginé et se construit comme un rendez-vous 
incontournable de la vie culturelle locale. 

Lieux de diffusion, le Théâtre Saint-Louis, l'Espace L.S. Senghor 
et le Jardin de Verre proposent une offre diversifiée participant 
à la promotion des arts vivants (musique, théâtre, cirque, danse, 
conte, art de la rue...) pour tous les publics. À Taaable ! est le 
temps fort commun de ces trois lieux institutionnels du territoire 
de l’Agglomération du Choletais.

AU MENU ?
18 spectacles pour 25 séances pendant 10 jours sur l’Agglomération, 
dont au May sur Evre :
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Fly, Colton, Fly / Et Cie
Mardi 1er février à 14h30 & 20h
Théâtre-Ado à partir de 12 ans

Cirk Alors /
Cie in Toto
Dimanche 6 février 
à 16h30
Cirque de poche 
à partir de 3 ans

Luna Fugue / Jerez le Cam
Vendredi 4 février à 14h30
Conte musical à partir de 6 ans

Vida / Cie Javier Aranda
Mardi 8 février à 15h00
Théâtre d’objet et marionnette à partir de 8 ans

More Aura / Véronique Tuaillon
Samedi 5 février à 20h30
Solo de Clown à partir de 10 ans

Au fond des mers / Collectif 23h50
Jeudi 10 février à 9h30 & 11h00
Marionnettes à partir de 6 mois

Pom ! / Cirque du Dr Paradi
Mercredi 9 février à 11h
Conte musical à partir de 8 ans

Retrouvez toute la programmation sur : www.espacesenghor.fr - www.jardindeverre.fr - www.cholet.fr
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L'Ecole de Musique
PRÉSENTATION GÉNÉRALE
L'école de Musique du May-Sur-Evre est spécialisée dans la pratique des cuivres (naturels et à systèmes) et des percussions à travers l'univers 
musical de la Batterie Fanfare et du Brass Band. Elle est étroitement liée au conservatoire du choletais dans sa compétence à préparer ses 
élèves à l'entrée en second cycle pour les instruments à systèmes et les percussions. Elle a pour but d'accompagner ses jeunes dans une 
formation musicale rigoureuse à plusieurs vitesses s'adaptant aux capacités et besoins des familles.

Nous comptons aujourd’hui 72 élèves à l’école de musique tout niveau confondu.
Le Bureau de l'association

L’assemblée générale du samedi 4 Septembre 2021 s’est déroulée en présence d’une cinquantaine de personne et de M. le maire, Alain Picard, 
dans les salles de l'EXEKO.

Le nouveau bureau a été voté lors de l’assemblée générale constitutive du 15 juillet 2021 :
– Jérémie Bouchet, président 
– Emilie Bucher, vice-présidente
– Antoine Rivereau, trésorier 
– Caroline Nugier, vice-trésorière
– Nathalie Humeau, secrétaire 
– Aurélie Olivier, vice-secrétaire
– Sophie Pineau, membre 
– Olivier Caban, membre
– Nathalie Baudry, membre 
– Christelle Chupin, membre

Le bureau accompagne tous les projets de l’école et met en place des actions diverses afin de permettre le financement de sorties pour les 
élèves.

L'équipe pédagogique

Directeur : Olivier Caban
Professeurs :
– Percussions : Bruno Guilbault, Emeric Colaisseau
– Trompette : Michel Barré, Julien Bouteiller
– Cor : Lucie Gourdon
– Euphonium et Trombone : Mathis Ranjard
– Formation Musicale : Olivier Caban
– Pratiques collectives : Olivier Caban

Intégration des 13 jeunes du groupe Percu N’Brass pendant une 
répétition de banda de l’Energie Musique.

Le groupe Percu N’Brass en concert au mois de juillet.

C U L T U R E
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PRÉVISION DU NOMBRES D'ÉLÈVES ET RÉPARTITIONS PAR CYCLES ET DISCIPLINES

Ensembles Instrumentaux :
– Initiation aux Cuivres et Percussions: 9 élèves à raison d'une heure par semaine
– Création Collective: 17 élèves à raison d'une heure par semaine
– Petit Orchestre: 11 élèves à raison d'une heure par semaine
– Percu N’Brass: 13 élèves à raison d'une heure par semaine
– Grand Orchestre: 8 élèves à raison de deux heures par semaine
– Post’Ados : 10 élèves à raison d’une heure par semaine

Formation Musicale :
– FM Niveau 1 : 8 élèves à raison d'une heure toutes les deux semaines
– FM niveau 2 : 9 élèves à raison d'une heure toutes les deux semaines
– FM niveau 3 : 7 élèves à raison d'une heure toutes les semaines
– FM Niveau 4 : 9 élèves à raison d'une heure toutes les semaines
– FM Niveau 5 : 10 élèves à raison d'une heure toutes les semaines

Instruments (45 mn par semaine en binôme ou 30 mn en individuel)
– Batterie / Percu : 12 élèves
– Claviers (Marimba/Vibraphone) / Percu : 8 élèves
– Clairon/Trompette d'harmonie: 19 élèves
– Clairon basse/Marching Band: 4 élèves
– Clairon Basse/Trombone: 7 élèves
– Cor : 2 élèves

Calendrier
✔  Participation à l'animation des Match de CB (prochaine date samedi 5 mars 2022)

✔  Participation au Téléthon 2021
✔  Stages pour chaque pratique collective la 1ère semaine des vacances de la Toussaint, 

d'hiver et de printemps
✔  Participation aux diverses cérémonies officielles

✔  Concerts annuels avec la Batterie Fanfare du May-Sur-Evre les 3-4 et 5 décembre
✔  Carnaval de Cholet

✔  Concours individuels
✔  Grand Prix Régional FSCF le 22 mai 2022 pour le Percu N’Brass et le grand orchestre

✔  Grand Prix National FSCF les 4 et 5 juin 2022 pour le grand orchestre
✔  Concert de fin d'année de l'école de musique le 21 Juin 2022

Photos des concours individuels au May en mai 2021. Projet de Musique Assistée par Ordinateur.

C U L T U R E
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Les battages 

au May sur Evre

Le début du XXème siècle, voit poindre à tous les niveaux des progrès majeurs, C’est également le cas pour l’agriculture.
La récolte des céréales, va ainsi connaître des améliorations notables. Les moissonneuses-lieuses inventées en 1872, fauchent les 
céréales, forment et lient automatiquement les gerbes, facilitant grandement la manipulation de la moisson. Tous ces matériels sont 
encore traînés par des bœufs ou des chevaux.

Mais la grande nouveauté va être la batteuse, entraînée pendant longtemps par les lourdes locomobiles (machines à vapeur), remplacées 
ensuite par les tracteurs. Ces machines, succédaient aux manèges, elles sont utilisées dans notre région depuis la fin du 19ème siècle. 
Les débuts de ces nouveaux matériels, servis parfois par du personnel inexpérimenté, vont malheureusement êtres endeuillés par deux 
accidents mortels. Et effet, à St Léger, deux années consécutives ; dans la même ferme, en 1896 et 1897, la personne qui « faisait 
passer » (poste particulièrement exposé), a été happée par le batteur de la machine.

1er Août 1914 - La Mobilisation
Au May, comme dans toute les communes de France, sonne le tocsin. Appelant sous les armes, les hommes âgés de vingt ans à plus de 
quarante : c’est la mobilisation générale. En quelques jours, la commune se vide de sa population la plus active. Ce 1er août les moissons 
ne sont pas terminées. Du jour au lendemain, tout le travail et les responsabilités sont supportés par les femmes et les anciens, aidés 
en cela par les adolescents et les personnes âgées encore valides. Dans les fermes, c’est la mobilisation de toutes les bonnes volontés. 
Il en sera ainsi pendant ces quatre ans de guerre, où il a fallu faire appel à toutes les disponibilités.

La Gagnerie Alexis Barrau et Pierre Jaud
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Quelques permissions, parfois accordées au moment des moissons seront les bienvenues. En 1917, la mise à la disposition de 
l’agriculture, des classes les plus âgées, apportera un peu de soulagement, à une population qui en avait tellement besoin.

Au May, lors de la guerre 14/18, il existait trois entreprises de battage sur la commune, elles rayonnaient assez largement sur les 
communes environnantes. Tout d’abord l’entreprise Morille, puis Joseph Chapleau et Henri Chapleau. Joseph et Henri Chapleau étaient 
à l’origine sabotiers, la fabrication de sabots se trouvant en perte de vitesse, ils avaient investi dans du matériel de battage. Henri 
Chapleau avait trois machines en 1919 : dont une Nassivet avec monte-paille et une Société Française. Le cahier de comptes de 
l’entrepreneur pour 1919, répertorie 92 fermes, où ces matériels ont été utilisés pour le battage des céréales. Pour mener ces matériels, 
5 hommes sont employés comme chauffeurs-mécaniciens pour la campagne de battages, en 1920 ils seront 6 et le parc de matériel se 
complétera d’une batteuse Merlin.

Mais ces machines, qui effectuaient un travail de qualité, nécessitaient une main d’oeuvre importante, les fermiers, devaient s’entraider, 
pour arriver à réunir le personnel nécessaire. Ces campagnes pouvaient durer jusqu’à 3 semaines, voire un mois, certaines années.

Il s’agissait de se retrouver au petit matin, dans une ferme différente avant la levée du jour. La machine installée la veille au soir tournait 
déjà, sous l’impulsion des mécaniciens qui procédaient aux derniers réglages. Le maître des lieux, constituait ses équipes. Une partie 
suivait la machine, mais les fermes étant de taille différente, il y avait un roulement, certains avaient moins de journées à fournir. Des 
gens de l’extérieur, venaient aussi faire l’appoint, pour une ou plusieurs journées, ils aimaient ainsi retrouver un peu de l’ambiance de 
leur jeunesse. Ces journées étaient souvent très longues, c’était jusqu’à une dizaine d’heures de travail effectif, dans les fermes les plus 
importantes.

Le chantier nécessitait une bonne organisation : Il s’agissait tout d’abord d’acheminer vers la batteuse, les gerbes entreposées, dans 
l’aire, sous forme de gerbiers. Ce poste très physique demandait beaucoup d’énergie et des bras solides, il était traditionnellement 
réservé à des hommes encore jeunes.

Deux ou trois personnes étaient positionnées sur la machine, dont l’une pour faire « passer » (poste particulièrement délicat comme 
nous l’avons vu). Ce travail demandait une parfaite maîtrise, il était donc confié à un homme expérimenté. Il devait également d’être le 
régulateur du chantier, en y maintenant autant que possible un rythme régulier.

Il fallait aussi des costauds, pour monter le blé récolté, avec des sacs de cent kilos sur l’épaule, jusqu’au grenier de la ferme, plus ou 
moins accessible.

La confection du pailler, demandait également une attention toute particulière. Là non plus, il ne s’agissait pas d’improviser, les hommes 
qui le confectionnaient étaient choisis avec soin. En tout un chantier de battage, pouvait mobiliser de vingt-cinq à trente personnes.

Scène de battages à la Mongelière, au premier plan Joseph Chapleau
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P E T I T E  E N F A N C E

H I S T O I R E

Il fallait aussi que l’intendance suive, les femmes étaient très sollicitées. En effet il s’agissait de préparer 
les repas parfois pour trente personnes, soit une centaine de repas pour cette seule journée. Deux ou trois repas pouvaient être servis, 
plus le copieux petit déjeuner du matin, avalé avant le lever du soleil. Ceci afin de pouvoir commencer le chantier aux premières lueurs 
de l'aube. C’était beaucoup de cuisine à faire, le poulailler et les clapiers étaient mis en coupe réglée, quant au jardin potager, il avait 
intérêt à être abondamment garni.

Le repas du soir était particulièrement joyeux, après une intense journée de travail en commun, effectué sous la chaleur, dans le 
bruit, la poussière. On se laissait naturellement aller, avec le sentiment du travail accompli. C’était maintenant la décompression. Les 
plaisanteries de fin de soirée fusaient, sous l’impulsion d’animateurs improvisés. Et le lendemain on recommençait, c’était toute une 
époque, où se mêlaient à la fois, un dur labeur, et une ambiance très conviviale.

Battages au Bois Talvas en 1944

La Petite Récré
Les matinées récréatives de la P'tite récré s'adressent aux enfants de 
- de 4 ans, accompagnés d'un parent ou d'une assistante maternelle.
C'est un lieu de socialisation et d'éveil où différentes activités sont 
proposées comme la motricité, le bricolage, la musique...
Une animatrice du RAM intervient 2 fois par mois.
Cotisation de 7€ pour l'année.
Changement d'adresse :
–  Les matinées récréatives se dérouleront désormais au Centre de 

Loisirs, Jean Ferrat.
–  Les lundis, mardis, jeudis et vendredis de 9h30 à 11h30, sauf 

pendant les vacances scolaires.

CONTACT : 02 41 71 15 21

Assistant maternel
Pourquoi Pas vous ?

Envie d’un nouveau 
  projet professionnel ?

si à Partir de demain 
  vous Pouvez...

En plus vous avez 
 ces qualités ? 

alors,comment 
  faire ? 

Au Relais Petite Enfance, Elisabeth et Marie-Laure
peuvent vous accompagner vers ce nouveau projet.

Passez au CSI, 18 rue de l’Anjou à  Saint Léger Sous Cholet
ou contactez-les au 02 41 56 46 94.

> AttRAIt PouR LA PEtItE EnfAnCE
> SE SEntIR utILE
> ExERCER un MétIER dE ContACt

Concilier votre vie 
professionnelle et 

votre vie personnelle

être autonome, pouvoir gérer et organiser votre 
temps de travail

> êtRE à L’éCoutE
> dynAMIquE
> PAtIEnt Et CRéAtIf

1 / Se former et obtenir l’agrément pour exercer
2 / devenir salarié du particulier employeur
3 / Accueillir et accompagner au quotidien 
des enfants et créer une relation de confiance 
avec leurs parents

« L a joie de voir 
   grandir les enfants !»

    quI Peut vous 

accomPaGner ?

NOS BéBéS ONt BeSOiN de mOdeS de garde !
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C’est à la demande de l’équipe des professionnels du restaurant 
scolaire communal qu’une formation spécifique a été organisée 
par la municipalité. Alice LAZAR Conseillère Municipale Déléguée 
a accompagné le bon déroulement de cette formation.

Le centre de formation des FRANCAS (1) a été le prestataire. 
La formation s’est déroulée sur 4 jours en deux temps afin de 
permettre à l’équipe d’expérimenter des actions et de les évaluer.

La prise en charge des enfants de la maternelle et du primaire qui 
fréquentent le restaurant scolaire est sous la responsabilité de la 

Municipalité. Ainsi nos professionnels communaux accueillent les 
enfants des deux écoles durant la pause de la mi-journée et les 
encadrent durant le déjeuner. Il s’agit certes d’un temps court de la 
journée scolaire des enfants mais combien important pour leur bien-
être et leur disponibilité. Cela participe bien évidemment à l’équilibre 
des journées scolaires. L’équipe du restaurant en a bien conscience. 

Les objectifs de la formation concernaient les 4 fonctions piliers de 
leur intervention :
–  L’ACCUEIL en assurant la sécurité physique et morale de l’enfant, 

l’inviter au déjeuner
–  L’EDUCATION où il s’agit de contribuer à l’éducation sociale et 

individuelle de l’enfant : devenir autonome, vivre avec les autres, 
bien se nourrir et respecter les règles d’hygiène.

–  La SURVEILLANCE avec le maintien d’une attention soutenue 
assurer la sécurité physique, morale et affective de l’enfant, 
faire respecter le règlement intérieur avec une communication 
adaptée à chaque âge…

–  Le Rôle d’ANIMATEUR en donnant vie au Restaurant, à la tablée, 
mettre en place une ambiance de détente.

L’équipe agit en cohérence, partage les actions et se soutient 
pour assurer l’ambiance générale de ce moment privilégié qu’est 
le repas et les temps de détente du midi des enfants confié à la 
municipalité. 

(1) (La Fédération nationale des Francas est un mouvement 
d'éducation populaire créé en 1944 (FFC, Mouvement des Francs et 
Franches Camarades) par des militants provenant des Éclaireuses 
éclaireurs de France... 
Ce sont des Associations complémentaires de l'école, reconnues 
d'utilité publique et agréées par différents ministères, la fédération 
nationale des Francas rassemble 81 associations départementales).

M É T I E R  D E  L A  P E T I T E  E N F A N C E

Restaurant scolaire
ACCUEILLIR LES ENFANTS DE NOTRE COMMUNE AU RESTAURANT SCOLAIRE NÉCESSITE DES COMPÉTENCES 
ÉDUCATIVES ADAPTÉES !

Parole d'élu...
Hervé Garreau
Adjoint jeunesse, sports et vie 
associative 

Au cours du mois de novembre, les agents qui encadrent le 
temps de la pause méridienne ont participé à une formation 
afin de leur donner des outils facilitant l’encadrement des 
enfants. Ce temps de formation fut apprécié et correspond à 
un souhait des élus, de soutenir les agents municipaux dans 
leur fonction. Pour les agents de la pause méridienne, c’est 
une première, la formation va leur permettre de légitimer leur 
rôle et professionnaliser leur fonction. Nous nous sommes 
engagés en tant qu’élus à un effort d’écoute et d’échange afin 
que ce temps se passe au mieux pour les enfants et les agents. 
La formation permet d’évoluer et de maintenir la motivation 
de tout à chacun, les échanges réguliers entre agents et élus 
permettront d’instaurer une relation de confiance et de régler 
les problèmes, s’il y en a, au plus vite.   
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E N F A N C E

Périscolaire Jean Moulin
L’accueil périscolaire connaît depuis quelques temps une croissance 
importante de la fréquentation.

En septembre 2019, la mairie reprenait le service périscolaire de l’école 
publique, jusqu’alors assumé par l’APE. A cette période, une trentaine 
d’enfants fréquentait ce service chaque soir, contre une quinzaine le 
matin. L’année dernière déjà, le nombre d’enfants par soir augmentait 
et atteignait presque 40 enfants certains soirs, à savoir, le maximum 
de notre capacité.

Cet été, des démarches ont donc été entamées afin d’obtenir un 
agrément plus conséquent, ce qui nous permettait d’accueillir jusqu’à 60 enfants. Cet agrément, obtenu courant septembre, était censé nous 
permettre d’accueillir tout le monde. Nous pensions même que nous ne serions jamais au maximum de nos capacités, ou tout au moins pas 
avant un bon moment. Pourtant, une semaine à peine après l’obtention de l’agrément de 60 places par soir, nous accueillions 58 enfants. 
Aujourd’hui nous ne savons pas expliquer cette importante augmentation de la fréquentation, mais soyez-en sûr, la mairie met tout oeuvre 
pour répondre aux besoins des familles, tout en sachant qu’il n’y aura pas de places supplémentaires, pour le moment.

M U L T I S P O R T S  T O U T E S  G É N É R A T I O N S

Eveil sportif
3 séances d’une heure sont proposées le mercredi matin pour les enfants âgés de 4 à 7 ans. L’objectif est d’éveiller leurs corps à la pratique 
sportive sous forme de jeux et de parcours dans une salle adaptée. 53 enfants se sont inscrits cette année.

Ecole municipale des sports : cette activité est un tremplin vers les associations sportives pour les enfants qui n’ont pas encore fait le choix 
d’une activité ou qui ne sentent pas encore prêts pour pratiquer un seul sport. Elle permet aussi à certains enfants de compléter leur parcours 
sportif associatif par une activité multisports. Des cycles sont proposés autour des sports de ballons, de raquettes, des sports d’opposition, 
de parcours athlétiques sans oublier la course d’orientation, le tir à l’arc… etc…

Multisports adultes
Deux créneaux sont proposés ; un en salle le mardi soir de 19h30 à 21h et un en extérieur le jeudi soir. L’objectif principal est de se maintenir en 
forme en pratiquant de multiples activités sportives sous forme ludique. Une séance se décompose la plupart du temps par un échauffement, 
un parcours d’habiletés motrices, du renforcement musculaire et des situations jouées. Le poullball et le badminton ont été les premières 
activités de ce début de saison. 45 personnes sont inscrites et participent aux séances retrouvent chaque semaine dans une ambiance très 
conviviale.

Multisports 
seniors
16 personnes se retrouvent tous les lundis matins 
pour une séance d’1h15 d’activités sportives adaptées 
au public senior. Un programme est établi pour toute la 
saison sous forme de cycle de 3 semaines autour des 
activités comme le tir à l’arc, la course d’orientation, 
les sports de ballons et de raquettes. La séance 
est construite autour de 5 grands axes : maintenir 
la souplesse, la force, les habiletés motrices, les 
capacités cardio-respiratoires et l’équilibre. Comme 
pour les adultes, les séances sont ludiques et se 
passent dans la bonne humeur…
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B I B L I O T H E Q U E

Depuis quelques années, de nombreux "primo-arrivants" se sont 
installés dans la commune grâce, notamment au lotissement de 
La Baronnerie. Cet article s'adresse à eux mais également à tous 
ceux qui n'ont pas encore osé franchir les portes de la bibliothèque.

Celle-ci existe depuis les années 90 et a vu le jour dans le centre qui 
ne s'appelait pas encore Jean-Ferrat mais "socio-culturel" construit 
par la municipalité de l'époque.

Auparavant existait une bibliothèque paroissiale qui a d'ailleurs 
généreusement offert son fonds à la nouvelle structure.

Dès son origine la bibliothèque est tenue par des bénévoles et 
dépend financièrement de la mairie. La carte est alors payante 
avec un tarif adultes et un tarif jeunes. Elle fonctionne de façon 
autonome pour l'achat des documents tout en se faisant prêter 
livres et revues par la BDP (bibliothèque départementale de prêt 
devenue Bibliopôle).

Dans les années 2000, à l'initiative de la mairie, les bénévoles se 
constituent en association qui prend le nom de May-livres (cela 
deviendra dans les faits le nom de la bibliothèque).

Dans cette même période Le May-sur-Evre rejoint la Communauté 
d'Agglomération du Choletais (aujourd'hui AdC). Un rapprochement 
qui profite à May-livres puisqu'un fructueux partenariat va se 
créer entre bibliothèques rurales dans un premier temps, puis 
avec la médiathèque de Cholet en donnant naissance au "réseau 
des bibliothèques du Choletais" : prêts de documents, animations, 
soutien au travail des bénévoles.

Cette collaboration va prendre une tout autre dimension en 2019 
avec la création de la carte unique et gratuite, le site Internet 
e-changes et la mise en place d'une navette entre les communes : 
la carte unique et gratuite, comme son nom l'indique, permet 
à tout bénéficiaire d'aller dans toutes les bibliothèques du 
Choletais y compris la médiathèque de Cholet. E-changes donne 
la possibilité aux usagers de gérer leur compte (prêts, réservations, 
renouvellement...). Enfin la navette (une circulation des livres 
entre les communes par le biais d'un véhicule évoluant toutes les 
semaines) rend possible le prêt d'un document non accessible 
dans sa propre bibliothèque mais présent dans une autre.

L'année 2020 sera marquée d'une pierre blanche pour May-livres 
puisque ce sera celle de la rénovation et de l'agrandissement des 
locaux avec un doublement de la surface, des espaces lumineux et 
spacieux.

Les Maytais ne s'y trompent pas puisque le nombre d'usagers ne 
cesse d'augmenter depuis début 2020.

La bibliothèque May-livres est gérée par 16 bénévoles autour d'un 
bureau collégial de six responsables.

Outre le prêt de documents, la bibliothèque organise (seule ou 
avec le réseau) de nombreuses activités: prêt d’un fonds au foyer-
logement, accueil de classes des écoles, heure du conte, voyage 
lecture, partenariat avec l’espace L.S. Senghor, prix May-livres, 
animations intercommunales pour la jeunesse sur un thème : En 
voiture Simone cette année dont un jeu de piste de Noël avec La 
Hotte mardi 28 décembre (inscriptions à la bibliothèque).

Enfin quelques chiffres : la bibliothèque May-livres, ce sont 
6500 documents adultes (dont 4500 livres, 350 CD, 1000 BD) ; 
6500 documents jeunesse (dont 4000 livres, 70 CD, 1500 BD). 
La bibliothèque est fréquentée par 465 usagers (285 adultes, 
160 jeunes de moins de 14 ans, 20 collectivités).

Et si on présentait la bibliothèque May-livres ?

Les bénévoles May-livres
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T R A V A U X  E N  C O U R S  E T  A  V E N I R

Les espaces trottoirs de la rue du bocage ont été améliorés. Un premier marquage au sol 
réalisé cet a délimité l’espace piétons et les parkings publics. Début juin, lors d’une première 
réunion avec les riverains, nous avions présenté les travaux envisagés et pris notes des 
préoccupations exprimés en ce qui concerne la sécurité.
Depuis, un plan de circulation a été étudié par un prestataire habitué aux aménagements 
urbains. Ce projet de plan sera présenté d’ici à fin novembre aux riverains de la rue du bocage. 
Après concertation sur le schéma proposé, un complément de marquage se réalisera pour 
finaliser l’aménagement

Réfection de trottoirs
Dans le quartier de la Villette, qui est un des plus 
anciens lotissements de notre commune, des travaux 
de réfection des trottoirs seront réalisés début 2022. 
Sur le schéma ci-joint nous visualisons les rues 
concernées. Ce programme était inscrit sur 2021 
mais a été décalé pour des raisons de planification 
sur le premier trimestre 2022. Le coût de l’opération 
sera de 60 K€.

Marquage au sol

Afin de répondre au mieux aux besoin de la population maytaise concernant l’accueil des enfants de 0 à 12 ans

Pour l’Accueil de Loisirs, nous augmenterons la capacité d’accueil, qui était environ de 60, à 110 places après travaux. La tranche d’âge la plus 
concernée par cette augmentation est la fourchette des 3-4 ans puisqu’une vingtaine de places les concerne. Les travaux vont nous permettre 
d’aménager deux dortoirs, un espace de motricité et de multiplier les sanitaires, nous augmentons la superficie d’environ 200 m2 en utilisant 
ce qui était jusqu’à présent un espace de stockage. Une fois les travaux effectués, les 9-12 ans seront accueillis à l’Exeko dans les salles 
« Passerelle » et « l’Atelier ». A Jean Ferrat, il y aura trois espaces distincts :
– un pour les 3-4 ans,
– un pour les 5-6 ans
– un pour les 7-8 ans.
Tous ces espaces seront en partie cloisonnés, ce qui sera plus repérant pour les enfants.
Les travaux impliquent une installation provisoire de l’Accueil de Loisirs dans les locaux de l’école Jean Moulin et de l’Exeko de février à juin, 
la réception officielle étant prévue la semaine 25. Au mois d’août l’éclairage a été modifié, nous l’avons passé en LED, et un chantier de jeunes 
a été organisé pour repeindre les dalles du plafond. Je tiens d’ailleurs à les remercier pour leur travail de qualité.
L’espace de Jean Ferrat permettra également d’accueillir la Petite Récré, matinées récréatives des assistantes maternelles les lundi, mardi, 
jeudi et vendredi matins, accueillies jusqu’alors dans 
l’espace qui jouxtait la Galipette. Un espace extérieur 
sera également aménagé et sécurisé pour que les 
enfants puissent jouer.
En ce qui concerne la Galipette, nous passons de 24 à 
36 places. Au mois d’août, les services techniques de 
la commune ont aménagé provisoirement les locaux 
où étaient accueillies les assistantes maternelles. Ces 
travaux ont permis d’obtenir l’accord de la PMI pour 
l’ouverture des douze places supplémentaires dès le 
mois de septembre. Un réaménagement de la cuisine 
- avec l’installation de matériel plus adapté, surtout 
plus performant, et l’embauche d’une cuisinière 
- permet d’optimiser la préparation des repas. 
Pendant les vacances de février 2022, la pose de 
volets extérieurs et l’insonorisation auront lieu ainsi 
que l’aménagement extérieur. La climatisation sera 
installée au mois d’août 2022 période de fermeture de 
la Galipette.

Agrandissement La Galipette & l’accueil de loisirs
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Une Cuma est une société coopérative agricole. Ces sociétés ont pour objet l'utilisation en commun par des agriculteurs de tous moyens 
propres à faciliter ou à développer leurs activités économiques, à améliorer ou à faciliter les résultats de leurs entreprises, contribuer à la 
pérennité de l’agriculture locale.

Une CUMA a un objet social et elle n’a pas de but lucratif. Elle obéit à une gestion démocratique et participative : 1 adhérent = 1 voix et ce 
quelque-soit la taille de la ferme et les engagements dans les équipements de la CUMA.

C’est dans un esprit de solidarité entre agriculteurs que les CUMA se sont créées.

Cela s’inscrit dans l’histoire du monde rural et agricole. En effet les agriculteurs ont, depuis longtemps maintenant, l'habitude de travailler 
en groupe et de partager du matériel en commun. Une façon moderne de pérenniser et d'optimiser le travail d'équipe dans un contexte 
économique où l'accroissement de la compétitivité est devenu fondamental pour tous. Elle est aussi un lieu d'échanges, de contacts entre les 
hommes et les femmes agriculteurs. S’organiser en Cuma permet de disposer de matériels modernes et innovants et d’en partager les risques.

Les 3 CUMA du MAY sur EVRE sont :
La MAYTAISE avec ses 93 adhérents, celle des 4 VENTS avec 37 adhérents venus des 4 coins de la commune ! Leurs locaux sont situés route 
de l’Hardonnière. Une route fréquentée par les habitués randonneurs qui peuvent mesurer l’activité professionnelle qui y fourmille !
La troisième se nomme l’EVRON qui est la contraction de l’EVRE et du BEUVRON. Elle est plus modeste avec ses 16 adhérents mais n’en 
demeure pas moins dynamique !

C’est 3 coopératives ont leurs spécificités et travaillent de concert. Elles se complètent pleinement et s’entraident. Elles rayonnent sur le May 
sur Evre, Saint Léger sous Cholet et Bégrolles.

Il est possible, à l’avenir avec la démographie agricole qui se réduit, qu’elles regrouperont leurs conseils d’administration, me disent les 
3 Présidents : Olivier BREBION pour la Maytaise, Damien BOCHEREAU pour l’Evron et Alain CHAUVAT pour les 4 vents.

Ce qui motivent ces 3 acteurs du monde rural c’est contribuer à faire évoluer l’ambiance agricole, développer un esprit de solidarité. Ils aiment 

le travail d’équipe et engager des dynamiques, des synergies collectives… C’est une culture de l’entr’aide qui a été transmise par leurs aînés, 
leurs parents. Une éthique qu’ils souhaitent faire perdurer et transmettre à leur tour. C’est important pour entraîner les jeunes générations dans 
cet esprit coopératif, me dit-on ! « Nous voulons éviter que se développe l’individualisme et les attitudes consommatrices sans engagement 
au collectif et au partage… »

Une dimension « politique » que nous ne pouvons qu’encourager et chercher à appliquer!

Bien sûr, il y a un intérêt économique à se partager le matériel. Matériel qui serait difficile à acquérir seul. Mais une CUMA ce n’est pas que 
cela. C’est épauler le collègue ! C’est être attentif et être à l’écoute si besoin ! Echanger, se sentir moins seul et compter sur le collectif dans les 
moments difficiles. C’est pour nous une lieu de rencontres…

Pour mener à bien les actions, il faut s’organiser. Par exemple durant les deux périodes d’ensilage, il y a une réunion chaque lundi matin avec 
les adhérents concernés. Le président fait un planning pour répartir les ressources humaines sur la semaine. Côté logistique ce sont les 
remorques qu’il faut prévoir. Compte tenu de la dispersion de certaines parcelles, il faut compter une remorque et son chauffeur par kilomètre 
d’éloignement. Parfois quand les récoltes sont mûres au même moment dans les fermes, ce sont les surfaces à ensiler qu’il faut répartir à tour 
de rôle, par équité de traitement entre adhérent. L’humain et le respect de chacun est présent au quotidien !

Savez-vous que 3 cuma ont été créées depuis 1981 ?
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La MAYTAISE emploie des salariés. Il y a 
Sophie AUDUREAU secrétaire-comptable et 
3 techniciens de maintenance du matériel. 
Jean Claude TRICOIRE le plus ancien a 61 ans 
avec une formation de tourneur-fraiseur. 
Il transmet son expérience aux jeunes ! Il y 
a Tristan BRANGEON qui a 27 ans avec un 
BAC Professionnel de machinisme agricole 
ainsi que Fabien BREBION un peu plus 
jeune avec ses 24 ans. Ce sont aussi trois 
conducteurs expérimentés des matériels 
spécifiques tel que les moissonneuses 
par exemple. Il faut dire qu’il y a du travail 
en pleine saison et prévoir se relayer pour 
permettre des temps de repos. Il faut assurer 
en parallèle la maintenance des matériels 
pour ne pas ralentir les cadences et servir 
tous les adhérents. Un vrai engagement 
des salariés aux côtés des agriculteurs, 
chefs d’entreprises qui produisent notre 
alimentation. Ils participent aussi à l’entretien des paysages en respectant les calendriers d’interventions pour préserver la biodiversité. Cela 
leur donne parfois de fortes contraintes d’agenda, ils s’adaptent et le comprennent très bien. Ainsi chacun de nous citadins peut apprécier 
l’environnement de notre campagne en s’y promenant. Toutes ces actions sont cycliques et rythmées au cours de l’année !

Quel avenir pour les CUMA, vers quelle évolution ? « La relève des agriculteurs ne sera pas pleinement assurée pour tous par manque 
d’installations à venir. C’est pourquoi, nous nous orientons vers la mise en place de prestations chez nos adhérents. C’est-à-dire fournir 

un matériel avec son chauffeur, salarié de la CUMA. Les agriculteurs 
éleveurs chefs d’entreprise auront et ont déjà besoin de main d’oeuvre 
salariée qualifiée pour les travaux des champs. La CUMA pourra être 
la structure juridique adaptée pour répondre aux nouveaux besoins 
humains de nos campagnes. »

Il nous faut aussi assurer la relève en améliorant les conditions de 
travail de chacun car « N’oublions pas, me disent-ils que l’agriculture 
nourrit les populations ! »

Nous aspirons aussi nous même à plus de temps libre personnel, sortir 
de nos fermes et partager des activités avec d’autres…

Parole d'élu...
Alain Morinière
Adjoint à l’Urbanisme et au cadre 
de vie communal

“Je connaissais les CUMA par l’activité des matériels 
agricoles nécessaires aux cultures qui sillonnent notre 
campagne. J’ai rencontré leurs présidents. J’étais alors 
loin de soupçonner l’état d’esprit de solidarité de ces 
organisations professionnelles qui participent matériellement 
et humainement à la vie du monde rural qui nous entoure !
Je remercie Maymoire pour sa recherche historique locale. Elle 
nous montre à nous les plus jeunes, plus ou moins éloignés de 
nos racines rurales, l’ambiance qui régnait dans la campagne 
maytaise au début des temps modernes.”

« Ce qui nous motive en tant que salariés c’est de répondre avec 
nos compétences mécaniques aux besoins des agriculteurs. 
Pour faire ce métier qui nous passionne nous acceptons et 
nous comprenons que nous devons travailler aux rythmes des 
saisons agricoles… »

Qu’attendez-vous de la municipalité ? 
« Le besoin serait de prendre en compte les 2 ou 3 points noirs 
en matière de sécurité sur nos routes communales entretenues 
par l’Agglomération du Choletais. Nous partageons la route 
avec les autres. Nous apprécions les attitudes courtoises de 
part et d’autre, notamment quand nous déplaçons nos larges 
moissonneuses ! Nous restons préoccupés par la sécurité de 
tous quand nous devons rejoindre nos parcelles de cultures. 
C’est un vrai sujet ! »
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R E S I D E N C E  G R A N D E  F O N T A I N E

Après une période compliquée pour nous tous, nous sommes heureux depuis les beaux jours de partager ensemble de nombreux temps 
d'activité.

Les ateliers proposés par l'équipe de la résidence sont variés et libres de participation : ateliers bricolage, activité corporelle, accompagnements 
individuels autour du bien-être, loto, jeux de mémoire, jeux de société, atelier tricot, art floral, fabrication de gâteaux, atelier discussion, 
plantations, sont autant de proposition pour nous retrouver et nous amuser.

La gym douce avec les intervenants de Siel Bleu, ainsi que les messes, ont pu reprendre.

Nos familles et amis peuvent nous rendre visite dans nos logements, sur présentation du passe sanitaire et respect des gestes barrières, bien 
sûr, car il faut rester prudent.

Ceux qui le souhaitent ont participé à des sorties durant ces derniers mois : promenade à l'étang de St Macaire en Mauges, et à St André de 
la Marche, sortie d'automne au Parc Oriental de Maulévrier, sortie organisée par le CIAS aux Noces Maraîchines en Vendée. Un pique-nique au 
Moulin de la Cour de la Séguinière et un barbecue guinguette à la résidence ont été fort appréciés.

Plusieurs fois par an, des spectacles et conférences nous sont proposés. Nous avons particulièrement apprécié le spectacle de magicien de la 
troupe des Frankinis, venu lors de la semaine bleue. Nous remercions également le groupe LA FA MI (famille d'une résidente), qui chaque été 
nous fait la joie de venir jouer du violon et violoncelle et nous faire chanter.

Avec la rénovation des pavillons, nous accueillons avec joie, en cette fin d'année de nouveaux résidents. Bienvenue à eux.
Les résidents

La Résidence Autonomie La Grande Fontaine, 
un lieu où il fait bon vivre

Calendrier événements
Mardi 11 janvier 2022   Assemblée générale Jeudi 10 mars 2022  Belote
Jeudi 13 janvier 2022   Bal Mardi 22 mars 2022  Repas
Jeudi 20 janvier 2022   Belote sociétaires Jeudi 24 mars 2022   Belote
Jeudi 27 janvier 2022   Belote sociétaires Jeudi 31 Mars 2022   Bal
Jeudi 3 Février 2022     Belote sociétaires Jeudi 12 Mai 2022      Belote
Jeudi 24 février 2022    Belote Mardi 24 Mai 2022     Belote
Vendredi 4 mars 2022  Bottereaux

Les Jours heureux

sous réserve des conditions sanitaires
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Pour l’année scolaire 2021/2022, voici quelques projets qui sont 
mis en oeuvre pour enrichir les apprentissages des élèves de 
l’école.

Nettoyons la nature : Le vendredi 24 septembre, tous les élèves de 
l’école publique Jean Moulin, de la Moyenne Section au CM2, ont 
participé à cette opération de protection de notre environnement.

Ils sont allés ramasser des déchets autour d’Intermarché, au stade, 
au bord de l’Evre, dans les parcs ainsi qu’aux abords de l’école.

Près de 140 élèves étaient équipés de gants, de chasubles et de 
sacs poubelle. Tous étaient très motivés et ont été surpris des 
quantités de déchets ramassés (32 kg en élémentaire).

La semaine du goût : du 11 au 17 octobre, à l’occasion de la semaine 
du goût, les élèves de CE1 se sont prêtés à des expériences pour 
découvrir ou renforcer leurs expériences sur les quatre saveurs.

Les élèves du dispositif ULIS ont, quant à eux, découvert différents 
usages du potimarron. Chaque jour, ils l’ont cuisiné sous des 
formes différentes, salées ou sucrées.

Cette semaine riche en dégustation a permis à chacun d’affiner ses 
perceptions gustatives.

La classe de CE1-CE2 participe au Voyage Lecture organisé par 
les bibliothèques de l’Agglomération du Choletais. Cela permet 
aux élèves de voyager grâce à des ouvrages autour du thème 
« Slowlivres ».

Classe nature : Après deux séjours annulés en 2019 et 2020, 
70 élèves de CP, CE1, CE2 et CM1 partiront au mois de mars pour 
trois jours au Hameau du Nay dans les Deux Sèvres. Ils pourront 

ainsi participer à des activités autour de la nature et vivre une 
expérience de vie en collectivité avec leurs camarades.

Projet arts visuels : Comme les années précédentes, les élèves de 
CE1/CE2 et ceux du groupe ULIS se retrouvent une fois par semaine 
pour travailler ensemble en arts visuels. Le thème choisi pour cette 
année scolaire est « L’ARBRE »

Les enfants sont ainsi amenés à dessiner l’arbre au fil des saisons, 
à imaginer des arbres à partir de matériel divers mais aussi à créer 
des compositions en Land Art à partir d’éléments naturels issus de 
l’arbre.

Le projet va aussi permettre de multiplier les séances en plein air et 
de profiter des espaces arborés proches de l’école.

Les CE2/CM1 et les CM2 profiteront eux aussi du plein air dès 
novembre puisque c’est à cette période que se déroulent cette 
année leurs 2 semaines de classe verte à Ribou.

En maternelle : Les enfants de maternelle ont pris leurs marques 
dans leur classe ; leurs parents ont été invités à une soirée de 
présentation et d’échanges avec les enseignantes le vendredi 15 
octobre. Les sujets suivants ont été abordés : la rentrée de leurs 
enfants, l’organisation et la vie des classes maternelles, les temps 
forts et activités proposées, la pédagogie et le matériel utilisé.

L’école maternelle, aux couleurs de Noël, organisera ses premières 
portes ouvertes le samedi matin 11 décembre : accueil des enfants 
et des parents de l’école mais aussi des nouvelles familles qui 
souhaiteraient découvrir les locaux et prendre contact avec les 
enseignantes pour une inscription éventuelle.

D’autres portes ouvertes, concernant toute l’école, auront lieu le 
samedi 5 mars 2022.

L'école accueille 2 jeunes qui effectuent un service civique au 
cours de cette année scolaire 2021/2022. Marie en maternelle et 
Marissa en élémentaire accompagnent les enfants pour certaines 
activités et participent à la vie de l'école.

La directrice, Claire Copin, est à disposition des parents qui 
souhaiteraient d’autres renseignements.

Pour préparer la rentrée de septembre, elle peut rencontrer les 
familles pour des inscriptions à partir du mois de janvier et aux 
portes ouvertes de l’école. Elle est disponible le soir à partir de 
16h30 et le jeudi, sur rendez-vous.Le Hameau du Nay au Pin

E C O L E

Jean Moulin
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E C O L E

Notre Dame
LA BOITE A JOUER OU COMMENT CRÉER SES JEUX EN 
DÉTOURNANT LES MATÉRIAUX
Depuis le début de l’année scolaire, les élèves des classes de CP à 
CM2 expérimentent « la boîte à jouer », un concept de gestion de 
cour de récréation adapté par l’équipe enseignante à notre structure 
scolaire. C’est un énorme coffre « à jouer », plus exactement un 
cabanon, posé sur l‘aire de récréation, rempli de matériel issu de 
la récupération et mis à disposition de tous les enfants de l’école. 
Il s’agit de développer l’imagination créative par le détournement 
des objets pour nourrir l’ inventivité naturelle des enfants. C’est 
une façon de répondre à une problématique écologique par la 
réutilisation d’objets sur lesquels on porte un autre regard.

C’est aussi un moyen de former nos élèves à une démarche 
citoyenne. D’abord avec les équipes de rangeurs, ensuite avec 
l’équipe de médiateurs de cour apprenant à coopérer pour gérer 
les conflits et trouver des solutions en cas de désaccord. Sur les 
temps d’APC ce dernier groupe reçoit une formation les menant à 
leur petit diplôme de médiateur.

Pour l’heure, l’établissement est en quête d’augmenter son volume 
d’objets. Bien soutenu par ses associations partenaires APEL 
et OGEC l’école proposera une liste (d’objets roulants, plaque 
plastique etc.) qu’elle souhaiterait acquérir.

A l’heure de faire votre tri et de vous séparer d’objets plus ou moins 
encombrants, pensez à l’intérêt que les écoliers de NOTRE DAME 
pourraient en retirer. N’hésitez pas contacter l’établissement par 
courriel lemay.notredame@gmail.com ou au 02 41 63 82 52.

Dates à retenir :
– Samedi 19 mars : spectacle théâtrale cycle 3 Espace Senghor.
– 2 au 6 mai 2022 : classe découverte classe de CM2.
– Samedi 2 juillet 2022 : kermesse.

C O L L E G E

Saint Joseph
Le 2 Septembre dernier, le collège St Joseph a accueilli 
104 nouveaux élèves de 6ème, répartis en 4 classes, en provenance 
de différentes écoles d'enseignement public et privé des Mauges. 
La taille humaine du collège et le séjour d'intégration de St Hilaire 
de Riez des 16 et 17 septembre proposé par l'équipe pédagogique 
leur a permis de prendre rapidement leurs repères... Ils ont pu 
ainsi apprendre à découvrir leurs enseignants, leurs camarades 
de classe et interclasses, au travers de la journée de rentrée qui 
leur était dédiée, ainsi que par le biais des activités ludiques et 
sportives programmées sur ce séjour de 2 jours... Grande aventure 
de socialisation loin des familles ! Chacun est rentré... Bronzé et 
très heureux de cette escapade !

La rentrée des plus âgés des niveaux 5ème, 4ème et 3ème a été ensuite 
amorcée... Et la vie du collège a repris son cours... Avec le plaisir de 
se retrouver, de s'épanouir au travers d'une vie extra scolaire riche 
(ateliers de programmation, chorale, arts plastiques, club lecture; 
catéchèse, association sportive....). Des séjours s'organisent pour 
chaque niveau (Paris, Normandie, Montagne), rendus possibles 
grâce à la contribution de l'Apel du Collège St Joseph, équipe 
composée de 9 parents actifs, soucieux d'apporter une dynamique 
par son soutien à diverses actions en faveur des élèves.

Ce début d'année voit également l'organisation d'un événement 

important dans la construction de la citoyenneté des jeunes qui 
nous sont confiés... Les élèves se découvrent des ambitions 
"politiques" et entrent "en campagne" pour représenter leurs 
camarades au sein des différentes instances du collège en qualité 
d'élève délégué. Le hall du collège se transforme en bureau de vote 
avec isoloirs et urnes gracieusement prêtés par la mairie du May 
sur Evre et nos collégiens arborent fièrement leurs bulletins de 
vote et leurs cartes d'électeurs... L'année est désormais lancée vers 
d'autres perspectives !!!!...."
Merci par avance à vous ! Je reste à votre disposition pour tout 
renseignement complémentaire qui vous serait nécessaire.
Cordialement

Martine SAULNIER, Cheffe d'Etablissement
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V I E  A S S O C I A T I V E

La batterie Fanfare
C’EST REPARTI POUR LA BF !!
Après 2 années hachées pour la raison que l’on sait… mais 
malgré tout présente en effectif (très) réduit pour les cérémonie 
des 8 mai et 11 novembre au May, la BF du May a repris du 
service début septembre pleine d’enthousiasme, mais avec 
tout de même de nombreuses interrogations :
–  Quel effectif et quel niveau de motivation après une si 

longue coupure et un mode de vie sans contrainte ?
–  Quel est le niveau des musiciens après toute cette période 

pendant laquelle certains se sont entretenus à domicile, 
alors que d’autres n’ont quasiment rien fait ?

–  Quels objectifs sommes-nous capables d’atteindre ? Avons-
nous encore le niveau GPN ?... Etc…

Finalement, la joie de se retrouver, la surprise de nouvelles 
têtes dans le groupe et des retours inattendus ont rapidement 
balayé ces inquiétudes et lancé la nouvelle saison comme si 
l’activité n’avait jamais cessée !!
Concernant l’effectif et la fuite redoutée post-covid, « la balance 
est finalement positive avec 2 arrêts, compensée par 2 retours 
et 2 nouvelles arrivées », affirme Julien Fradin, le Président, 
« ce qui fait un orchestre d’une quarantaine de musiciens, c’est 
fabuleux !! ».
Pour le niveau : finalement c’est beaucoup mieux que prévu et 
Olivier Caban, le Chef d’orchestre est « plus qu’agréablement 
surpris par ce son d’orchestre qui est toujours bien là !! »
Du coup, les objectifs d’avant reprennent corps :
–  1 stage avec 3 musiciens professionnels les 4-5-6 février 

2022,
–  Concours Régional (GPR) à Chemillé le 22 mai 2022
–  Concours National (GPN) à Rannée (Bretagne) les 4 et 5 juin 

2022.
–  3-4 sorties carnaval et 3 match à CB en formation Banda.
–  Le Téléthon, les cérémonies des 8 mai et 11 novembre à 

Cholet et au May, la sainte Barbe et la cérémonie du 14 juillet 
à Cholet.

La nouveauté cette année sera l’intégration d’un groupe d’une 
douzaine de jeunes musiciens en formation depuis 5-6  ans 
dans l'école de musique dans le groupe Banda pour une 
intégration complète avec le groupe BF l’année prochaine.  

Ce qui fera un groupe d’une cinquantaine d’éléments, du jamais 
vu dans l’ère moderne de la BF du May !!
Pour les nouveaux arrivants au May-sur-Evre, l’Energie Musique 
recrute toujours, et ce quelque soit le niveau musical.

CONTACT : 
Julien Fradin - 06 22 40 20 45
bfdumay@gmail.com

V I S A G E S  D U  Q U O T I D I E N
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La chorale Maychantant a repris son activité en septembre 
dernier.

Cette année, nous préparons un conte musical qui retrace 
l’enfance d’Angela Davis. Nous serons accompagnés 
d’un récitant et de deux musiciens et interpréterons avec 
enthousiasme des chansons aux intonations musiques 
actuelles avec des évocations Gospel. Comment pourrait-il 
en être autrement lorsque l’on relaie un message de paix et 
de fraternité entre les humains !

Nous vous attendons nombreux pour venir écouter et 
partager un instant de fraternité et d’optimisme à travers 
ce conte musical qui reflète toujours l’actualité

Nos répétitions ont lieu le jeudi soir, de 20h30 à 22h, à 
l’Espace EXEKO. Il est toujours possible de nous rejoindre.

V I E  A S S O C I A T I V E

Humains
La chorale de l’association HUMAINS, a repris ses séances 
tous les mardis soir à la salle de l’EXEKO, au May-sur-Evre 
de 20h à 21h.

Une quarantaine d’inscrits se réunissent pour chanter pour 
le plaisir, avec un répertoire varié (évidemment de Kendji, un 
autre monde de Jean-Louis Aubert, un the world de Michael 
Jackson...), dirigé par Stany Dol https://www.stanydol.fr/

À partir du mois de janvier, nous reprendrons les inscriptions 
à la séance.

Avec les bénéfices, des actions seront organisées pour le 
bien être de l’humain.

60€ à l’année
25€ au trimestre
3€ à la séance

Parce qu’on a tous un génie en nous !!!

Nathalie JAUD, Nicolas et Sandra VINCENT
pour l’association HUMAINS

CONTACT : 
maychantant@laposte.net ou 06 11 93 34 30

CONTACT : 
humains-asso@orange.fr - 06 42 26 11 23 
Facebook HUMAINS

Club Photo
"Le Photo Club du May sur Evre, vous propose une exposition 
sur le thème "Les Lignes".

Un travail collectif des membres de l'association à venir 
découvrir et admirer à l'Espace Culturel Léopold Sédar 
SENGHOR du 5 janvier au 18 février 2022".

Deux concerts : 
– Vendredi 20 mai 2022 au May.
– Samedi 21 mai 2022 à Saint léger sous Cholet.
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Energie pétanque : notre activité est repartie doucement. Nous 
nous entraînons 3 fois par semaine au terrain de pétanque. Le 
29 septembre, nous avons organisé notre concours vétérans en 
respectant les gestes barrières et le pass sanitaire. 70 triplettes 
ont répondu présentes.
Le 1er octobre, nous avions le plateau de coupe de Maine et Loire 
(12 équipes)
Vous êtes intéressés pour nous rejoindre, n’hésitez plus et 
contactez-nous.

CONTACT : 
mail : energiehandball.lemaysurevre49mail.com
web : https://energiehandball.sports.fr/
Facebook : Energie Handball

V I E  A S S O C I A T I V E

Energie pétanque

CONTACT : 
Président : Jacques Trevisan - 06 18 87 72 77
Secrétaire : Daniel Robin 06 24 42 48 66 
energie.petanque@laposte.net

Après cette période de crise sanitaire, le club a mis la main à la 
poche, pour offrir la GRATUITE à nos adhérents 2020/2021, lors du 
renouvellement de leur licence 2021/2022. Ce geste a permis le 
retour d’un grand nombre de joueurs et joueuses.
Nos équipes ont repris le championnat avec un grand plaisir et 
tout le monde est heureux de retrouver la convivialité du club. 
Les résultats sont à suivre sur notre site internet et notre page 
Facebook.
Nous recrutons toujours en U10 (2012, 2013, 2014). 5 joueurs/
joueuses (voir photo) sont ultra motivés mais il nous faudrait 
3 joueurs/joueuses de plus pour les lancer en championnats…

Energie handball

« Venir essayer le Handball, c’est simple : Tu viens à la salle 
des sports du May sur Evre aux horaires indiqués dans le 
tableau. Tu t’entraînes 2 fois gratuitement…Tu es satisfait, 
tu signes une licence !!! »

Seniors Femmes lors de leur victoire face aux 
Herbiers.

U 19 lors de leur match face à Loire Layon.Seniors Hommes lors du 1er match de 
championnat face à Trélazé.

EQUIPES JOUR HEURE
U10 (mixte) Mercredi 18h à 19h
U16 Vendredi 18h30 à 19h45
U19 Vendredi 18h30 à 19h45
Seniors Hommes Jeudi 20h30 à 22h30
Seniors Femmes Vendredi 19h45 à 21h
Loisirs Lundi 20h30 à 22h

U19

U10

Nos petits projets 
à court terme :

Des concours de 
pronostics lors 

des matches avec 
des lots à gagner !!! 
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V I E  A S S O C I A T I V E

C'est entre le Belon et la Laïta, dans le sud du Finistère, que se situe notre terrain de jeu cette année. Parties de Pont de Brigneau, les trois 
douzaines de randonneuses et de randonneurs présentes ce week-end se sont vite rendu compte que cette portion de GR 34 ne serait pas 
aussi plate que la ''mer d'huile" qui s'étend devant elles. Après un bon pique-nique à Kerfanny-plage, il est temps de rejoindre le Pont st Maurice. 
De là, nous cheminons sur la rive droite de la Laïta. Boisé, accidenté, agrémenté de jolis points de vue sur cette belle rivière, le sentier nous 

mène au camping du Kérou. Piscine, apéro, crêpier, 
show de notre facécieuse Bretonne Annick, petite 
balade nocturne ; cette belle soirée fut appréciée de 
tous.

Dimanche matin, sous un soleil radieux, c'est du 
phare du petit port de Doëlan que nous nous élançons 
pour rejoindre par la côte, Pont de Brigneau. La côte, 
découpée à souhait, est magnifique. Anses, abers, 
criques, estrans, rochers de toutes formes et de tous 
calibres l'habillent à merveille. Tout celà, coloré par 
une luminosité si particulière à la Bretagne. Kénavo !

Energie en marche

CONTACT : 
mail : info@energieenmarche.net 
portable : 06 40 93 24 58

CHAMPIONNAT HIVER 2021/2022
– Equipe 1 Séniors H : Régionale 3
  Le capitaine Clément DUPONT vise le maintien en Régionale 

avec l’apport des 2 nouvelles recrues
  Olivier Grasset (notre B.E) et Régis Gaboriau (Prof de sport au 

collège)

– Equipe 2 Séniors H : 2ème Division Départementale
  Le nouveau capitaine Germain CHENE va tout mettre en oeuvre 

pour permettre à son équipe d’accéder enfin à la 1ère Division 
Départementale

– Equipe 3 Séniors H : 3ème Division Départementale
  Cette équipe va se contenter pour cette année d’améliorer son 

tennis et de se faire plaisir
 Equipe formée de Jeunes Adolescents et de Vieux Jeunes

– Equipe + 35 ans Homme : 1ère Division Départementale
  Sous la poigne de David Brochard, cette équipe peut et doit jouer 

les premiers rôles

– Equipe +35 ans H : 3ème Division Départementale
  Grâce à l’entretien physique, l’objectif sera de gagner quelques 

matchs

– Equipe 1 Femme (Entente avec St Christophe)
  La capitaine Séverine TERRIER « impose » le Carpe Diem à ses 

équipières et ...« Advienne que pourra »

Les Jeunes : 
2 équipes seront engagées au Championnat 
Printemps (Mars 2022).

Espérons que cette « année 
sportive » va se dérouler 
normalement et que tous nos 
adhérents puissent enfin profiter de 
nos belles installations.

Tennis Energie

CONTACT : 
Dominique CAILLEAU - 06 73 24 23 63 
d.cailleau@orange.fr - tennisenergie@gmail.com
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Retour sur les évènements 2021
Le May sur Evre, Naturellement dynamique...

Ouverture saison culturelle
Samedi 18 septembre

Vide greniers
Dimanche 19 septembre

Troc aux plantes
Dimanche 10 octobre

Repas des Aînés
Dimanche 17 octobre


